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Погода в Ингушетии
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«112»

В связи с увеличением количества семей, имеющих право на получение вы-
платы, и ростом величины прожиточного минимума для детей в стране пра-
вительство России заявило об увеличении бюджетных ассигнований на эти 
цели. Об этом сообщается на правительственном сайте.

Общий объем бюджетных ассигнований на эти цели увеличен еще на 528 мил-
лионов - до 17 838 миллионов рублей.

Напомним, что перечень из 53 регионов страны, в отношении которых из фе-
дерального бюджета софинансируются расходные обязательства по выпла-
там нуждающимся в поддержке семьям в связи с рождением третьего ребенка 
и последующих детей, утвержден в октябре этого года.

Курс валют 

USD ЦБ – 60,81 
EUR ЦБ – 64,75

15 декабря – (-8 С0), облачно с прояснениями
16 декабря – (-7 С0), облачно с прояснениями
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до 2-х миллионов рублей
Ингушетия планирует 

привлечь в 2017 году 400 
иностранных рабочих. Та-
кую квоту на следующий 
год для республики ут-
вердило Правительство 
Российской Федерации, со-
общает пресс-служба ин-
формационно-аналитиче-
ского отдела Парламента 
Республики Ингушетия.

Эти цифры озвучил на за-
седании Совета Народного 
Собрания председатель Ко-
митета по бюджету, нало-
гам и финансовой политике 
Магомед Тибоев. Депутаты 
обсудили проект закона «Об 
установлении коэффици-
ента, отражающего регио-
нальные особенности рын-
ка труда на 2017 год». По 
поручению находящегося 

в командировке в Госдуме 
Председателя Парламента 
Зелимхана Евлоева заседа-
ние провел вице-спикер Якуб 
Картоев.

Проект закона устанав-
ливает коэффициент для 
иностранных граждан, осу-
ществляющих трудовую де-
ятельность у физических лиц 
и организаций, а также инди-
видуальных предпринимате-
лей в Ингушетии, равный 2,2. 
В соответствии с расчетами 
Министерства финансов ре-
спублики авансовый платеж 
в следующем году будет со-
ставлять почти 4 тысячи ру-
блей. В настоящее время 
иностранные рабочие упла-
чивают вдвое меньше. Ма-
гомед Тибоев добавил, что 
за счет пересмотра коэффи-
циента в бюджет республики 

в следующем году поступит 
дополнительно 2 миллиона 
рублей.

Отметим, что в основном 
иностранные рабочие в Ин-
гушетию приезжают из Азер-
байджана, Турции и Кирги-
зии. Иностранные граждане 
работают в сфере торговли и 
строительной отрасли респу-
блики.

Кроме вопросов привле-
чения трудовых мигрантов 
депутаты рассмотрели бо-
лее 15 республиканских за-
конопроектов и десятки фе-
деральных инициатив. Все 
они одобрены профильными 
комитетами и включены в 
проект повестки внеочеред-
ного заседания Парламента, 
намеченного на четверг, 15 
декабря. 

«Аварийка» 
уходит в прошлое

Наш регион одним из первых в стране закончил программу 
переселения граждан из аварийного жилья. Всего с 2010 года из 
аварийного  жилья были переселены около пяти тысяч человек. 

Об общих достижениях 
региона в этой области 
говорили в ходе встречи 
Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров и гендирек-
тор Фонда содействия 
реформирования ЖКХ 
Константин Цицин. 

Как сообщил Юнус-Бек 
Евкуров, в рамках реали-
зации целевых показате-
лей Правительства РФ, в 
регионе снесено 68 мно-
гоквартирных домов, на-
ходившихся в аварийном 
состоянии, а на их месте 
построено 39 домов, объ-
ем затрат при этом едва 
превысил 1,2 млрд руб. 

средств республиканско-
го и фондового бюджетов. 
На данный момент Ингу-
шетия приступила к рас-
селению жителей аварий-
ных домов, признанных 
таковыми с января 2012 
года.

В рамках этой програм-
мы, субъект планирует 
расселить 25 многоквар-
тирных домов в 6 муници-
палитетах. Соответствую-
щая заявка уже одобрена 
Фондом содействия ре-
формирования ЖКХ, а 
также определены сроки 
завершения программы – 
июнь 2017 года.

«Благодаря помощи 
Фонда содействия и ре-
формированию ЖКХ, мы 
реализовали ряд про-
ектов. С 2010 года пере-
селено 4947 человек, по-
строены  современные 
комфортабельные дома, 
- рассказал Юнус-Бек Ев-
куров. – На сегодняшний 
день на расселение ава-
рийных домов выделено 
300 миллионов рублей. 
Для окончания этой про-
граммы нужны еще  200 
млн. руб. Я попросил 
Константина Георгиевича 
оказать содействие в за-
вершении программы».

Ингушетия перевыполнила план 
софинансирования программы 
развития внутреннего туризма 

на 2016 год
Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров и и. о. председателя Коми-

тета по туризму республики Беслан Хамхоев приняли участие в 
XVI заседании Координационного совета ФЦП «Развитие внутрен-
него и въездного туризма в Российской Федерации (2011-2018 
годы)». Встреча проходила в Москве с участием представителей 
29 регионов.

В рамках встречи руково-
дители профильных мини-
стерств и ведомств субъек-
тов отчитались о реализации 
мероприятий ФЦП по разви-
тию туризму за январь-но-
ябрь 2016 года и о готовно-
сти к освоению субсидий из 
федерального бюджета на 
2017 год.

Кроме того, на заседании 
рассматривались планы 

проведения в предстоящем 
году мероприятий по повы-
шению качества услуг в сфе-
ре туризма и продвижения 
туристского продукта России 
на мировом и внутреннем 
рынках.

Как отметил глава Ком-
туризма Ингушетии Беслан 
Хамхоев, «софинансирова-
ние за 2016 год из респу-
бликанского бюджета было 

запланировано в объеме 
11,5 млн рублей. Но по ука-
занию Главы республики на 
создание объектов из респу-
бликанского бюджета были 
направлены дополнитель-
но более 13,5 млн рублей. 
То есть, мы перевыполнили 
план. Софинансирование со-
ставило 24 млн рублей – на 
развитие территории, приле-
гающей к Башне Согласия».

До конца 2016 года на 
территории Республики 
Ингушетия будет сдан 
в эксплуатацию целый 
ряд объектов образо-
вания, спорта, культу-
ры, здравоохранения, 
промышленности и ин-
женерной инфраструк-
туры. Готовность каж-
дого здания, а также 
подготовку документов 
для передачи объектов 
балансодержателям 
Председатель Прави-
тельства РИ Руслан 
Гагиев обсудил на сове-
щании в Правительстве 
РИ, в котором приняли 
участие члены прави-
тельства, руководите-
ли профильных мини-
стерств и ведомств, 
главы муниципальных 
образований, а также 
руководители подряд-
ных организаций.

Открывая совещание, 
премьер-министр напом-
нил присутствующим о том, 
что до конца текущего года 
по различным программам 
в республике планируется 
сдача в эксплуатацию 34 
объектов, финансирование 
которых осуществляется за 
счет средств федерального и 
республиканского бюджетов.

И. о. министра строитель-
ства, архитектуры и ЖКХ РИ 
Л. Плиева доложила о со-
стоянии дел в этом направ-
лении.

«Всего до конца 2016 года 
планируется сдача 34 объек-
тов, в том числе 10 школ, 1  
детского  сада,  2  профтех-
училищ, 8 жилых домов, 7 
домов для вынужденных 
переселенцев из Чеченской 

Республики, 26 домов для 
переселения из оползне-
вой зоны, 7 объектов инже-
нерной инфраструктуры, 2 
промышленных объектов, 3 
объектов здравоохранения и 
1 спортивного объекта», - со-
общила Л. Плиева.

Она также сообщила участ-
никам совещания о ходе вы-
полнения строительно-мон-
тажных работ на объектах и 
сроках их ввода в эксплуа-
тацию. По данным Минстроя 
Ингушетии, на завершающей 
стадии находятся перина-
тальный центр, онкологиче-
ский диспансер, предпри-
ятие «Швейное объединение 
«Ингушетия», детская респу-
бликанская больница, школа 
№ 17 в г. Назрани, школа на 
540 мест в с.п. Нижние Ача-
луки, школа на 540 мест в 
селе Экажево, школа на 1500 
мест в г. Магасе, где пре-
мьер-министр дал поручение 
увеличить рабочую бригаду 
на строительной площадке 
с 242 до 500 человек. Лидия 
Плиева также назвала объ-
екты, возводимые с отстава-
нием от графика.

Далее подрядчики доло-
жили о достигнутых резуль-
татах по каждому объекту 
и сверились с заявленным 
графиком. Была представле-
на подробная информация 
по проделанной работе, а 
также внесены предложения 
по оказанию помощи в реше-
нии проблем, стоящих перед 
ними, для сдачи начатых 
объектов в запланированные 
сроки. Помимо этого, пред-
ставители подрядных орга-
низаций ответили на вопросы 
и замечания Председателя 
Правительства РИ, юристов, 
которые также были пригла-
шены на встречу.

Глава кабинета министров 
подчеркнул необходимость 

соблюдения графика прове-
дения работ и неукоснитель-
ного выполнения всех обяза-
тельств.

«Подрядчики обязаны вы-
полнять возложенные на 
них обязательства по срокам 
сдачи объектов в рамках за-
ключенных государственных 
контрактов. Я буду рассма-
тривать все нарушения толь-
ко с юридической стороны и 
принимать соответствующие 
меры», - сказал Р. Гагиев, об-
ращаясь к строителям.

Он отметил, что в ежеднев-
ном режиме нужно отслежи-
вать ход строительства объ-
ектов вплоть до их сдачи, 
каждую неделю выезжать на 
стройплощадки, представ-
лять соответствующий отчет 
с указанием возникающих 
проблем.

«Мы должны выполнить 
все взятые на себя обяза-
тельства и до конца года 
сдать в эксплуатацию нача-
тые объекты», - отметил Рус-
лан Гагиев.

C теми организациями, 
которые не уложатся в гра-
фик и не выполнят свои обя-
зательства вовремя, будет 
инициировано расторжение 
договоров. Также Р. Гагиев 
дал поручение в кратчайшие 
сроки продумать действен-
ные рычаги влияния на недо-
бросовестных подрядчиков и 
создать реестр добросовест-
ных подрядных организаций, 

где обязательно должен по-
явиться и «черный список».

На совещании также был 
рассмотрен вопрос упла-
ты налогов строительными 
организациями Республики 
Ингушетия. С докладом вы-
ступил министр финансов 
Р. Цечоев, который доло-
жил, что по республике под-
рядчиками оплачены налоги 
в размере 416 544,1 тыс. 
рублей. Общая задолжен-
ность 89 строительных ком-
паний по уплате налогов в 

республиканский бюджет на 
13.12.2016 года за 2015-2016 
годы составляет 324 876,6 
тыс. рублей.

«Объем финансирования 
из республиканского бюд-
жета по соглашениям с фе-
деральными ведомствами в 
основном составляет 5%. В 
случае неисполнения обя-
зательств республиканского 
бюджета по соглашениям с 
федеральными ведомствами 
к республике будут приняты 
меры по возврату в феде-
ральный бюджет средств, 

рассчитываемых в соответ-
ствии с правилами предо-
ставления субсидий из фе-
дерального бюджета. В связи 
с тем, что республиканский 
бюджет утвержден с дефи-
цитом, для финансирования 
указанных средств необхо-
димо обеспечить своевре-
менное и полное исполнение 
компаниями-подрядчиками 
объектов государственно-
го заказа налоговых обяза-
тельств в части поступлений 
в республиканский бюджет», 
- сказал Руслан Цечоев.

Министр финансов под-
черкнул, что, несмотря на 
улучшение поступлений всех 
налогов, не достигнуты за-
планированные показатели 
по отдельным налогам.

Подводя итоги совещания, 
Председатель Правитель-
ства РИ поручил принять все 
необходимые меры для за-
вершения и ввода в эксплу-
атацию запланированных на 
текущий год объектов, а так-
же напомнил о необходимо-
сти своевременного погаше-
ния задолженности и оплаты 
текущих налоговых платежей 
строительными компаниями 
в целях исполнения обяза-
тельств бюджета республики 
по соглашениям с федераль-
ными ведомствами.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

В Ингушетии до конца года 
планируется ввести 

в эксплуатацию 34 объекта

Три перспективных 
проекта

В число проектов вошли 
комбинат строительных мате-
риалов "Неон", завод по изго-
товлению алюминиевых про-
филей РИАК, а также комплекс 
по выращиванию и глубокой 
переработке мяса индейки 
"Южный"

Правительство Ингушетии 
и частные инвесторы пред-
ставили три проекта на вклю-
чение в госпрограмму в рам-
ках I бизнес-конференции 
"Инвестируй в Кавказ". Об 
этом в рамках презентации 
инвестпроектов рассказал за-
меститель председателя пра-
вительства Ингушетии Игорь 
Храновский. 

"В целях реализации инвести-
ционного потенциала республи-
ки и реализации социально-эко-
номического развития субъекта 
в рамках государственной про-
граммы развития округа была 
проведена работа по отбору 
проектов, наиболее приоритет-
ных для субъекта и в результа-
те вынесены три инвестпроекта, 
как наиболее рентабельные и 
эффективные для достижения 
мультипликативного эффекта в 
различных сферах экономики", - 
заявил он. 

Так, ингушскими предприни-
мателями представлен проект 

комплекса по выращиванию и 
глубокой переработке мяса ин-
дейки "Южный", производитель-
ностью 10 тыс. 235 тонн в год. 
Общая стоимость проекта - 3 
млрд 843 млн руб., 3,5 млрд из 
которых - необходимые пред-
приятию инвестиции. Проект 
уже получил свыше 2 млрд руб. 
заемных средств и претендует в 
рамках госпрограммы на получе-
ние 500 млн руб. в разбивке на 
2 года. "Данный проект являет-
ся приоритетным не только для 
республики, но и для Северного 
Кавказа в целом, так как потре-
бление мяса индейки, прогно-
зируемое в округе и в стране 
в целом, достаточно велико, и 
данный сегмент рынка еще не 
полностью занят", - сообщил 
Храновский, уточнив, что "Юж-
ный" будет заниматься произ-
водством мяса птицы и по стан-
дартам халяль. 

В селе Али-Юрт Назранов-
ского района Ингушетии пред-
лагается строительство завода 
по изготовлению алюминиевых 
профилей РИАК. Это предприя-
тие уже работает на территории 
региона, инициатором предла-
гается в течение 2 лет ввести в 
эксплуатацию новое оборудова-
ние и запустить вторую очередь 
производства. "Необходимые 

инвестиции составляют 300 млн, 
общая стоимость 437 млн руб., 
ранее в проект инициатором уже 
вложено 140 млн руб. Из феде-
рального бюджета проект пре-
тендует на получение 119 млн, 
заемные средства 175 млн, про-
ектная мощность свыше 6 тыс. 
608 тонн в год", - рассказал Хра-
новский. 

Третьим проектом в презен-
тации Ингушетии стал комби-
нат строительных материалов 
"Неон". Расширение производ-
ства этого предприятия должно 
привести к увеличению ассор-
тимента производимой предпри-
ятием продукции до 40 млн штук 
условных единиц. Проект позво-
лит создать порядка 204 рабочих 
мест, 60 из которых - высокопро-
изводительные рабочие места. 
"Объем планируемых инвести-
ций предполагается в размере 
свыше 800 млн, из них 332 млн 
руб. - из федерального бюджета, 
8 млн руб. - из республиканского 
и 490 млн - собственные сред-
ства инвестора", - сообщил за-
меститель председателя прави-
тельства Ингушетии. 

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

В. Путин поручил 
Минздраву разобраться 

с проблемами 
в здравоохранении

Президент России Владимир Путин поручил 
Минздраву в 2017 году решить существующие 
проблемы в сфере здравоохранения. Глава 
ведомства Вероника Скворцова в ответ пообе-
щала, что министерство исполнит поручение 
главы государства максимально эффективно 
и в срок.

«Вероника Игоревна, движение, безусловно, 
есть вперед, но Вы слышали, я и в Послании об 
этом говорил, да Вы и без меня это знаете, – про-
блем, нерешенных задач ещё очень много. По-
этому надеюсь, что в наступающем году все это 
будет учтено в практической работе»,  — сказал 
российский лидер на встрече с министром здра-
воохранения.

Глава ведомства заверила Путина, что озвучен-
ные в Послании Федеральному Собранию задачи 
будут выполнены максимально эффективно. Кро-
ме того, она напомнила о значительном увеличе-
нии объемов оказания высокотехнологичной ме-
дицинской помощи россиянам в 2016 году. По ее 
прогнозам, с 2018 года такую помощь смогут полу-
чить более миллиона пациентов. Также Скворцо-
ва отметила, что сотрудники Минздрава пытаются 
решить задачи по повышению качества оказания 
первичной медицинской помощи и условий труда 
медиков.

Добавим, во время Послания Федеральному 
Собранию Путин сообщил, что за последние де-
сять лет в России в 15 раз увеличился объем ока-
зания высокотехнологичной помощи. Кроме того, 
в настоящее время сотни тысяч сложных опера-
ций осуществляются не только в ведущих центрах 
страны, но и в региональных медучреждениях.
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Свершения и факты

В ГУПе «Садовод» Сун-
женского района на днях 
провели итоги уходяще-
го 2016 года. Они прямо-
таки заметные, более 
того, вдохновляющие.

Коллектив этого хо-
зяйства текущий год за-
вершил с прибылью, 
рассчитавшись при этом 
со всеми налогами и зар-
платой людей, чего не 
было со дня основания 
«Садовода». Заметим, 
что он был основан лет 
20 тому назад. Все это 
вызывает, честно гово-
ря, удивление после та-
кого долгого отставания, 
однако это факт, достой-
ный подражания неста-
бильным ГУПам…

Все началось, скажем пря-
мо, со дня назначения ру-
ководителем «Садовода» 
Курейша Цороева, что было 
сделано по инициативе Гла-
вы республики, знавшего Цо-
роева, как одного из лучших 
работников растениеводче-
ской отрасли и как специали-
ста в садоводстве, имеющего 
ученую степень кандидата 
сельскохозяйственных наук 
по линии садоводства. 

Приступив к своей работе 
поздней осенью 2015 года, 
Курейш Цороев сразу же 
укомплектовал бригаду из 
хорошо знакомых ему лю-
дей, знавших садоводческое 
дело, которые, не жалея вре-
мени, сразу приступили к сво-
ей работе: обрезке деревьев, 
выкорчевке ненужных и ме-
жеванию границ на площади 
201 гектар, из которых после 
проведенной масштабной 

работы остались 100,5 гекта-
ра.

Скажем прямо, сад был до 
такой степени запущен, что, 
по словам Цороева, через 
год-два мог бы полностью 
погибнуть, чему был свиде-
телем автор этих строк. В об-
щем, ситуация была весьма 
сложной и удручающей.

Мы в одном из номеров на-
шей газеты рассказывали о 
проделанной большой рабо-
те в осенние и зимние пери-
оды 2015-2016 годов в садах 
яблоневых, грушевых, алычо-
вых и сливовых деревьев, с 
выкорчевыванием многих из 
них, потерявших плодонос-
ность.

А что касается урожая, по-
лученного в этом году коллек-
тивом «Садовода», и о других 
достижениях рассказал сам 
Курейш Цороев.

– В результате своевремен-
но и качественно проведен-
ных мероприятий по уходу за 
плодовыми насаждениями, 
сбор плодов составил 110 
тонн. Выручка на рынках ре-
спублики, а также соседних 
регионов составила 1,5 мил-
лиона рублей. Более того, 
отметил бы, полностью рас-
считались с зарплатой всех 
рабочих, в том числе с на-
логами и даже за лизинговую 
технику. Что примечательно, 
в нашем саду в течение убор-
ки плодов работала учениче-
ская бригада из школ с.п. Тро-
ицкое, которая была создана 
по моей личной инициативе, 
чтобы в летний период дать 
учащимся старших классов 
заработать. Почти 250 тысяч 
рублей заработала эта брига-
да, которые мы сразу же вы-
платили.

А еще на уборке плодов 
были задействованы жители 

близлежащих сел, оставшие-
ся довольными заработанны-
ми деньгами.

После уборочной страды 
наша бригада, в которой 12 
человек, работающих на по-
стоянной основе, сразу же 
приступила к подготовке 
плодовых садов к будуще-
му урожаю 2017 года. Идет 
работа по восстановлению 
внутренних оросительных 
сетей, накоплений водоемов 
для наладки орошения са-
дов. Одновременно с этим 
началась обрезка деревьев, 
другие необходимые работы, 
которые будут продолжаться 
до самой весны.

В 2017 году объем урожая 
плодов мы решили довести 

до 400 тонн, для реализации 
которого мы намерены вне-
дрить новейшие технологии 
в части использования мине-
ральных удобрений и средств 
защиты растений, о поставке 
которых мы уже договори-
лись.

– Курейш, как мне извест-
но, в октябре текущего года 

в вашем хозяйстве были 
высажены кусты малины 
и чернослива, завезенные 
из питомника НИИ Красно-
дарского края. Скажите не-
сколько слов об этом.

– В общей сложности нами 
высажены восемь тысяч ку-
стов малины на один гектар 
площади и чернослива на 
трех гектарах. Урожай мали-
ны мы получим в будущем 
году и реализуем его насе-
лению республики, которое 
эту малину завозило из со-
седних регионов, в частности 
из Ставропольского края. Что 
касается чернослива, он даст 
урожай через два-три года.

По утверждению Курейша 
Цороева, ГУП «Садовод» в 

2017 году намерены вывести 
на самостоятельный путь эко-
номического развития, имея 
при этом ежегодный чистый 
доход, о чем он поставил в из-
вестность руководство респу-
блики. Пожелаем коллективу 
«Садовода» в этом удачи.

Ш. БАТАРБЕКОВ

В нынешнем году жители 
Ингушетии получили пре-
красный подарок – новый 
современный автовокзал в 
Назрани. Расположенный у 
федеральной автотрассы, 
он удобен и для транзит-
ного пассажирского транс-
порта – не надо заезжать в 
центр Назрани. Кто прои-
грал от появления автовок-
зала, так это те, кому надо 
ехать в Магас. Вернее, не 
от его появления, а из-за 
недисциплинированности 
водителей общественного 
транспорта. О чем здесь 
речь?

Территория автовокзала 
громадная, соответственно, 
много и посадочных площа-
док (платформ), на которых 
есть вывески с обозначе-
нием маршрутов, которые 
от них отправляются. Таких 
площадок 24. Автобусы и 
маршрутки на Магас, как ука-
зано на вывеске, отправля-
ются от третьей платформы. 
Поверив этой информации, 
я на днях простоял в ожи-
дании транспорта целых 40 
минут. Изрядно окоченев, 
отправился к кассам, чтобы 
уточнить там ли, где надо, 

я жду. Кассир подтверди-
ла правильность моих дей-
ствий. Вновь заступил на 
«вахту» ожидания, но на этот 
раз простоял недолго. Во-
дитель одного из автобусов, 
видя мои беспокойные мета-
ния, подсказал: маршрутки, 
если заполнены, сюда не 
заезжают, они разворачива-
ются у въезда на территорию 
автовокзала и продолжают 
путь на Магас. Так и оказа-
лось. Одна за другой, с ин-
тервалом в три-пять минут, 
подъезжали маршрутки, раз-
ворачивались и ехали даль-
ше. Причем это делали не 
только заполненные, сам я 
уехал именно с этого места, 
заняв сиденье вышедшего 
пассажира. Впрочем, быва-
ет и по-другому. 9 декабря я 
«заступил на вахту» у въезда 
на автовокзал в 13 часов 30 
минут, а уехать смог только в 
14 ч. 30 мин., хотя интервал 
движения, как указано на вы-
веске у посадочной площад-
ки, составляет 15 минут. А 
тут ни одной маршрутки за 
40 (!) минут.

Здесь нужно пояснить 
один нюанс. Начальная точ-
ка движения маршруток из 
Назрани в Магас осталась в 
районе старого автовокзала. 
Никакого четкого расписания 

их движения, а тем более 
контроля, там нет. Трогаются 
по мере наполнения салона. 
А теперь представьте себя 
на месте водителя: у вас 
полный салон пассажиров, 
все они едут в Магас. Ради 
кого и чего вы будете делать 
крюк, чтобы заехать на авто-
вокзал? Видимо, по этой при-
чине я и прождал 40 минут, 
прежде чем уехал.

Что же делать, как попра-
вить ситуацию?

На мой взгляд, если все 
оставить как есть, то с тече-
нием времени проблемы с 
поездками из Назрани в Ма-
гас будут только усугублять-
ся. Тем более что, насколько 
мне известно, из других на-
селенных пунктов прямых 
рейсов в Магас нет – все при-
езжают на новый автовокзал. 
Поэтому срочно надо ввести 
новый маршрут на Магас с 
начальной точкой движения 
от нового автовокзала. А во-
дителей старого маршрута 
освободить от обязанности 
заезжать туда.

Кто должен принять такое 
решение?

Откровенно говоря, не 
знаю. Если бы маршрутки 
принадлежали пассажир-
скому автопредприятию, все 
было бы просто. Но это не 

так, маршрутки находятся в 
частном владении. Получа-
ется, что об удобствах пас-
сажиров подумать некому, 
главное, чтобы салоны были 
заполнены пассажирами.

А. ИНСАРОВ

P.S. Уже когда этот мате-
риал был написан, мне при-
шлось вновь из Назрани 
добираться в Магас. 12 дека-
бря в 13 часов 20 минут и до 
14 часов 10 минут я тщетно 
ждал маршрутку или авто-
бус у въезда на территорию 
нового автовокзала. Отчаяв-
шись, поехал на старый авто-
вокзал, откуда, как и раньше, 
маршрутки стартуют на Ма-
гас. На стоянке их было пять-
шесть, а та маршрутка, в ко-
торую я сел, заполнилась за 
две-три минуты, и мы взяли 
курс на Магас. Да, вы, чита-
тель, правильно догадались 
– на новый автовокзал мы не 
заехали. А какой резон, если 
салон заполнен и все они 
едут в столицу? Я-то теперь 
знаю, что в Магас надо ехать 
от старого автовокзала. А что 
делать тем, кто из других на-
селенных пунктов приезжает 
на новый автовокзал и хочет 
ехать в Магас!?

Правительство Респу-
блики Ингушетия изда-
ло Постановление от 23 
ноября 2016 г. N 218 "Об 
утверждении Положения 
о порядке включения жи-
лого помещения в специ-
ализированный жилищ-
ный фонд Республики 
Ингушетия с отнесением 
такого помещения к опре-
деленному виду специ-
ализированных жилых 
помещений и исключения 
жилого помещения из ука-
занного фонда".

Сюда относятся: служеб-
ные жилые помещения; 
жилые помещения в обще-
житиях; жилые помещения 
маневренного фонда; жи-
лые помещения в домах 
системы социального об-
служивания граждан; жи-
лые помещения фонда для 
временного поселения вы-
нужденных переселенцев; 
жилые помещения фонда 
для временного поселения 
лиц, признанных беженца-
ми; жилые помещения для 
социальной защиты отдель-

ных категорий граждан; жи-
лые помещения для детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без по-
печения родителей. Одним 
словом, помещения для 
категорий граждан, нужда-
ющихся в материальной, 
медицинской и социальной 
поддержке.

Для правильного ведения 
дел по специализирован-
ному жилому фонду Мини-
стерство труда, занятости 
и социального развития Ре-
спублики Ингушетия долж-
но вести реестр помеще-
ний, входящих в фонд. 

Данное Положение ка-
сается вынужденных пере-
селенцев. Еще в 90-х годах 
прошлого века в Ингушетии 
почти во всех больших на-
селенных пунктах были по-
строены помещения для 
этой категории граждан. В 
некоторых из таких стро-
ений они живут и поныне, 
несмотря на то, что боль-
шинство из них статус вы-
нужденного переселенца 
уже потеряло. Сами здания 
принадлежат либо ОМС, 
либо перешли в разряд 
частичных владений, либо 
полностью ликвидированы. 

Мы побеседовали с неко-
торыми людьми, относящи-
мися к оговариваемой нами 
категории граждан. 

М. Чахкиев, вынужден-
ный переселенец из Приго-
родного района:

- Мы с семьей, состоящей 
из четырех человек, жили 4 
года в одном из помещений 
казарменного типа в Назра-
ни. После здание было про-
дано местной администра-
цией какому-то бизнесмену, 
но мы об этом узнали не 
сразу и притом не от самой 
администрации, а от нового 
владельца, который вежли-
во попросил всех, прожива-
ющих в здании, освободить 
его в течение пары недель. 
В первый момент стали от-
казываться, но после по-
няли, что деваться некуда 
и стали потихоньку выез-
жать. На сегодняшний день 
в этом здании проживает 
всего несколько семей, но 
уже на правах квартиросъ-
емщиков. 

Это очень нужное поста-
новление, даже несмотря 
на то, что несколько запо-
здалое. Будь оно у меня 
в то время на руках, я бы 
никогда не покинул места 
жительства. Сегодня же вы-
нужден снимать жилье за 
достаточно приличную для 
моего бюджета плату. 

Местная администрация 
с большей пользой могла 
бы осуществить продажу 
того самого здания самим 
же вынужденным пересе-
ленцам, проживавшим в 
нем. Мы ведь были готовы 
сами за свой счет провести 
его ремонт. Но несмотря на 
эти доводы нам отказали.

А. Ахильгов, вынужден-
ный переселенец из Гроз-
ного:

- Моя семья состоит из 
пяти человек. Сейчас про-
живаем в помещении, по-
строенном еще в 90-х годах 
в Назрани специально для 
лиц нашей категории. Скажу 
прямо, что за это время нас 
пытались выселить, при-
думывая для этого разные 
причины, среди которых 
называлась и такая, как не-
обходимость строительства 
производственного заво-
да на месте расположения 
здания. Сейчас у нас все 
нормально. В последние 
годы Администрация горо-
да Назрани относиться куда 
более благосклонно и боль-
ше не настаивает на нашем 
выселении, за что мы очень 
признательны.

Я. ХАДЗИЕВ

Как 
использовать 
жилой фонд

ГУП «Садовод» завершил уходящий 
год с прибылью

Путешествие из Назрани в Магас

Отличительная особенность столицы 
Ингушетии Магаса – новизна во всем. 
Это и понятно, ведь со дня закладки 
памятного камня на месте будущего го-
рода прошло всего 22 года. В существу-
ющих давно городах, как правило, есть 
уютные места, где любят проводить 
время горожане: походить, посидеть, 

попить чай, кофе на открытой веранде 
кафе, под тентом… Такое место уже 
есть и в Магасе – это аллея им. Ахмата-
Хаджи Кадырова.

Уверен, такую же популярность со 
временем у горожан и гостей столицы 
Ингушетии обретет и аллея Матери и 
Ребенка. Как рассказали мне в мэрии 

Магаса, планируется, что по обеим сто-
ронам аллеи не будет автомобильного 
движения и все пространство будет от-
дано под зону отдыха. Отличная идея!

Абу ГАДАБОРШЕВ
На снимке: аллея Матери 

и Ребенка

Будет где отдохнуть

1993. Кончина Идриса Базоркина
Трагические события октя-

бря – ноября 1992 г. в При-
городном районе и в г. Вла-
дикавказе Северной Осетии 
унесли жизни четырех с лиш-
ним сотен мирных граждан 
ингушской национальности 
и более двух сотен оставили 
без вести пропавшими.

Молодая Ингушская Респу-
блика столкнулась с бедой 
более 60 тысяч вынужден-
ных переселенцев и необхо-
димостью решать их пробле-
мы. Помимо прямых потерь 
людей в ходе конфликта и       
после него, были и косвен-
ные потери людей, получив-
ших глубочайшие стрессы, 
сказавшиеся на их здоровье.

К их числу, в первую оче-
редь, относится кончина 
классика ингушской литера-
туры, выдающегося обще-
ственного деятеля Идриса 
Муртузовича Базоркина 
(15.6.1910 – 31.5.1993).

В первый же день кон-
фликта, проживавший по 
ул. Тбилисская, 84, кв. 37 
(ныне проспект Коста) род-
ного ему Владикавказа, 
82-летний писатель с семьей 
был захвачен в заложники, 
вывезен вглубь Северной 
Осетии, квартира занята 
другими, а его богатый пи-
сательский архив был выве-
зен местными властями. Но, 
несмотря на неоднократные 
обращения представителей 
федеральных органов вла-
сти, Республики Ингушетия, 
общественных организаций, 
их судьба до сих пор неиз-
вестна.

По пути в Алагир автомат-
чики вывели их из автобуса 
в чистом поле, потом, ничего 
не сказав, посадили в маши-
ну и увезли дальше… Еще во 
Владикавказе боевики раз-
лучили отца с сыном. Потом 
объяснили, что сына взяли в 
качестве заложника, а отец 
– «почетный гость». Правда, 
не объяснили, для чего по-
жилому «почетному гостю» 
устраивали в пути имитацию 
расстрела!? (См.: Чахкиев 
Ю. Из Владикавказа в Ала-
гир. – Газ. «Ингушетия», 3 
ноября 2000 г.)

Продержав более 7 суток в 
г. Алагире под охраной авто-
матчиков Идриса Базоркина 
и его семью вывезли в Ингу-
шетию, потом писатель вы-
ехал в Грозный, где и жил в 
доме своего друга Камбулата 
Парова. Он был уже болен, 
часто не мог говорить. Не-
сколько раз он собирал все 
свои силы, оживлялся, не-
долго беседовал с домаш-
ними и гостями. Сказывался 
душевный надлом, психоло-
гический стресс.

Не выдержало крепкое 
сердце Идриса Муртузови-
ча очередной депортации и 
ограбления… 31 мая 1993 
года его не стало... События 
1992 года убили и писателя, 
и продолжение его романа… 

О том, что в первые дни 
конфликта писатель был 
еще бодр и здоров, говорит 
и тот факт, что по просьбе 
нескольких демократически 
мыслящих представителей 
осетинской интеллигенции 
утром 31 октября 1992 года 
Идрис Муртузович написал 
обращение к осетинскому и 
ингушскому народам с прось-
бой сохранять спокойствие, 
не поддаваться на провока-
ции, сохранять мир и дружбу. 
Видимо, и обращавшиеся 
еще не знали, что в расчеты 
организаторов конфликта не 
входило погасить его в са-
мом начале. 

Потом они попросят на-
писать обращение в адрес 
только ингушского народа, 
но боевики уже через 10 ми-
нут были во дворе дома по 
ул. Тбилисская, 84. Семью, 
уже выезжавшую в горную 
Ингушетию, высадили из ав-
тобуса и в машине увезли в 
другую сторону и в другом 
качестве.

Письмо осталось на спеш-
но покинутой квартире. Его 
потом унесли приехавшие в 
попытке помочь демократы 
Осетии. Слово же писате-
ля, обращенное, заметьте, 
к обоим народам, несколько 

раз по северо-осетинскому 
радио зачитал председатель 
Верховного Совета СОССР 
А. Х. Галазов, выдавая его 
слушателям как обращение 
только к ингушскому народу. 
Таким образом, населению 
внушалась мысль о бесспор-
ной вине одной стороны в 
случившемся.

Здоровье находящегося в 
Грозном писателя ухудша-
лось с каждым днем. Лишь 
изредка он мог говорить и 
реагировать на обращения и 
разговор домашних и гостей.

Тело писателя привезли 
из Грозного в Назрань и на 
поляне за городом устроили 
прощальную панихиду. Ни 
власти, ни коллеги «не успе-
ли» дать хотя бы телеграммы 
в Москву или соседние ре-
спублики Северного Кавказа 
о кончине классика литера-
туры… 

1 июня 1993 г. на вертолёте 
федеральных вооруженных 
сил (проезд автотранспорта 
даже такой печальной про-
цессии по территории Север-
ной Осетии был опасным) 
писателя вывезли в горную 
Ингушетию, чтобы согласно 
его завещанию похоронить 
в родовом ауле Эгикал, там, 
где жили его предки рода 
Газдиевых-Базоркиных, тру-
дились, любили и страдали 
герои его изумительного ро-
мана «Из тьмы веков» Турс и 
Гарак, Калой и Иналук, Дали 
и Зору, Наси и Хасан-хаджи и 
многие другие.

Как мы уже упоминали, в те 
трагические дни, сразу после 
похищения И. Базоркина с 
семьёй, был похищен и лич-
ный архив писателя из его 
квартиры во Владикавказе. 

В составе архива класси-
ка российской литературы 
были собранные в продол-
жение длительного времени 
раритетные и другие книги 
различной тематики, издания 
самого автора, книги коллег и 
ученых с дарственными над-
писями от авторов, рукописи 
написанных и начатых книг и 
статей, большая фототека, 
заготовки ко второй и тре-
тьей книгам романа-эпопеи 
«Из тьмы веков», обширная 
личная и общественная пе-
реписка и многое другое. 

О том, что архив писателя 
захвачен, было ясно с пер-
вых дней, о чем позднее в 
северо-осетинской прессе 
появились и сообщения. 

Об архиве Базоркина пи-
сал известный российский 
правозащитник Степан Ка-
шурко:             «…выброшены 
были из квартиры все его 
архивы. Одну из архивных 
папок я подобрал и спрятал. 
И сейчас она у меня». 

О похищенном архиве пи-
сателя свидетельствовал 
и известный грабитель ин-
гушских домашних коллек-
ций 1992 года автор книги 
«Ад криминала» и редактор 
журнала «Шпион» Герой Со-
ветского Союза В. Логинов: 
«Я прилетел в Осетию 
в дни войны как специ-
алист, уже зная прекрасно 
расклад сил, ситуацию, 
объективную историю, а 
здесь не только видел все 
своими глазами, но нашел 
целый мешок подлинных 
документов, в том числе 
дневник писателя Базор-
кина». (Логинов В. Осетия 
– моя вторая родина. – Газ. 
«Экран – вестник Влади-
кавказа», № 40 (октябрь) 
1998 г.) 

Интересно, где он этот 
мешок нашел, если и вывоз 
И. Базоркина из Владикавка-
за, и захват в заложники про-
водился с ведома и по указа-
нию руководства республики. 
Трудно поверить, что оно не 
«позаботилось» об архиве 
писателя… Скорее всего, 
официальные власти и при-
возили В. М. Логинову мате-
риалы из архивов ингушской 
интеллигенции: авось найдет 
документы, подтверждаю-
щие миф об «агрессии». 

В нескольких номерах га-
зеты «Вестник Временного 
Госкомитета РФ по ликвида-
ции последствий осетино-ин-
гушского конфликта» было 

дано объявление с просьбой 
вернуть архив писателя за 
вознаграждение. Неодно-
кратные обращения родных 
и близких писателя, обще-
ственности и творческой ин-
теллигенции, руководства 
Ингушетии к органам госу-
дарственной власти Север-
ной Осетии и представитель-
ства федеральной власти на 
территориях Северной Осе-
тии и Ингушетии с просьбой 
вернуть архив, в том числе и 
за вознаграждение, не увен-
чались успехом. 

С просьбой вернуть похи-
щенный архив писателя род-
ные и близкие И. Базоркина, 
руководители Республики 
Ингушетия, общественность 
и другие неоднократно об-
ращались к руководству Пра-
вительства России (Черно-
мырдину В. С.), всем трём 
президентам Северной Осе-
тии. Архив так и не был воз-
вращен. Отказался найти 
архив И. Базоркина и Союз 
писателей Северной Осетии. 
В своём ответе Временной 
администрации на запрос по-
мочь найти архив жившего во 
Владикавказе ингушского пи-
сателя его осетинские колле-
ги заявили, что он «никогда 
не присутствовал и не высту-
пал на писательских собра-
ниях и съездах». В запросе 
же речь шла о помощи писа-
тельского сообщества в по-
исках архива И. Базоркина, 
похищенного из его квартиры 
во Владикавказе, а не архи-
вах самого Союза писателей. 

Однажды в частном поряд-
ке были возвращены только 
два альбома с фотография-
ми. Позже осетинский писа-
тель Борис Гусалов вернул 
переданный ему похитите-
лями подаренный писателю 
народным депутатом СССР 
Хамзатом Фаргиевым пере-
плетённый архивный мате-
риал по истории ингушского 
народа. 

Все тайное со временем 
становится ясным. Думаем, 
найдется и архив писателя 
Идриса Базоркина. 

31 мая 1993 г. в республике 
прошел День памяти Идриса 
Базоркина с участием гостей 
из Москвы, Абхазии, Кабар-
дино-Балкарии, Чеченской 
Республики. В этот же день 
на могиле писателя в горном 
ауле Эгикал Джейрахско-
го района был установлен 
надгробный памятник из 
большого валуна, подготов-
ленного народным художни-
ком Муратом Полонкоевым. 
Была принята программа по 
увековечению памяти писа-
теля.

14-15 июня 2000 г. в Ре-
спублике Ингушетия прошли 
торжественные мероприя-
тия, посвященные 90-летию 
со дня рождения Идриса 
Базоркина: собрание обще-
ственности, спектакль «Из 
тьмы веков», выезд в горы на 
могилу писателя. Писатель 
посмертно был удостоен ор-
дена «За заслуги».

4 октября 2010 г. в Госу-
дарственном театре сатиры 
(театр Геннадия Хазанова) в 
Москве прошел Вечер памя-
ти, посвященный 100-летию 
со дня рождения выдающего-
ся ингушского писателя и об-
щественного деятеля Идриса 
Муртузовича Базоркина.

В мероприятии приняли 
участие Президент Респу-
блики Ингушетия Юус-Бек 
Евкуров, доктор Леонид Ро-
шаль, писатели Москвы, Се-
верной Осетии, Ингушетии, 
семья писателя.

Силами Министерства 
культуры Ингушетии дан 
большой концерт. 

Имя Идриса Базоркина 
носит Государственный дра-
матический театр Республи-
ки Ингушетия, центральный 
проспект в Назрани, улицы 
в населенных пунктах респу-
блики. После кончины писа-
теля издано Собрание со-
чинений классика в 6 томах, 
дважды издавался роман 
«Из тьмы веков». Творчество 
писателя изучают в школах и 
вузах республики. 

Якуб ПАТИЕВ
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В КФХ Ингушетии около 30 тысяч гек-
таров земли, из которых свыше 8 тысяч 
используются под выращивание озимых 
колосовых: пшеницы и ячменя, осталь-
ные – под возделывания яровых культур: 
кукурузы, картофеля, овощей. Мы попро-
сили главу АККОРИ Магомеда Гагиева 
рассказать каковы виды озимых в дан-
ный момент.

– В целом по КФХ хорошие возможности 
для больших урожаев, в отдельных, в таких 
как «Хашагульгов А», есть наработки намо-
лотить по 40 и выше центнеров, как и в ухо-
дящем году, – отвечает он.

– Конечно же, чтобы достичь таких показа-
телей, необходимо провести должный уход 
за посевами: внести минеральные удобре-
ния и средства защиты растений. По поводу 
удобрений, аммиачной селитры и другого мы 
определились – завезем их в начале фев-
раля, чтобы в марте внести на посевы при-
корневым способом, для чего воспользуемся 
техническими средствами ГУПа «Ингушагро-
сервис».

Что касается всходов озимых, они повсе-
местные и крепкие, получили достаточно 
влаги,  а в марте начнется вегетационный 
период, то есть активное  развитие растений.

Одновременно с подготовкой к проведе-
нию будущей весной внесения минеральных 
удобрений, в КФХ готовятся и к посевной 
кампании 2017 года. К настоящему времени 
под зябь вспаханы свыше 55  процентов зем-
ли под сев яровых культур. Эта работа про-
должится до конца февраля, думаю, что все 
пашни будут вспаханы, а в марте перейдем 
к обработке этой почвы под сев ранних куль-
тур: овса и ячменя. Затем к посадке картофе-
ля, к севу кукурузы на зерно и силос, а ближе 

к маю – к подготовке почвы и севу овощей.
– Магомед, скажите, пожалуйста, что 

сделано и делается в семейных КФХ и на-
чинающих КФХ, которым в 2016 году дали 
денежные гранты?

– Их у нас в общей сложности в четырех 
районах республики где-то около 80. Ска-
жу за фермеров трех плоскостных районов. 
Многие из них уже приобрели на эти гранты 
молодняк для откормочных целей, фуражных 
коров для производства молока, технику для 
обработки почвы, сева культур, приобрели 
оборудование для переработки зерна, заку-
пили сено и фуражное зерно для живности 
на зимний период. Проблема в том, что у 
многих из них нет земли вне жилья для вы-
ращивания кукурузы или других культур. А 
хотелось бы, чтобы для этого были по 20-30-
40 соток земли, так необходимые фермерам.

– А нельзя ли изъятые межведомствен-
ной комиссией земельные участки, кото-
рых в настоящее время насчитывается 
в общей сложности где-то несколько сот 
гектаров, передать в пользование этим 
фермерам?

– Это хорошая идея. Думаю, что вопрос 
скоро будет решен, как этого требует законо-
дательство нашей страны. По моему особо-
му убеждению, ни одна сотка земли не долж-
на лежать без  обработки и без выращивания 
на них сельхозкультур.

– Что бы Вы  пожелали фермерам в на-
ступающем Новом 2017 году?

– Во-первых, встретить  Новый год на до-
стойном уровне. И, разумеется, счастья в 
жизни, благополучия и здоровья, хороших 
успехов в фермерском деле.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Было время, когда за-
коны в нашей стране 
не менялись десятиле-
тиями, но нынче друге 
времена. Российское за-
конодательство посто-
янно подвергается из-
менениям и нам надо за 
этим следить и быть в 
курсе  изменений, чтобы  
не попасть в неприятное 
положение, ведь незна-
ние закона не освобож-
дает от ответственности 
за его нарушение. Вот и 
с первого января насту-
пающего 2017 года всту-
пают в силу как новые 
законы, так и изменения 
в уже действующие за-
коны. Сейчас настало то 
время, когда всем нам 
нужно  познакомиться с 
основными изменения-
ми в законах с 1 января 
2017 года и учитывать 
их в своей деятельно-
сти.

Пожалуй, стоит начать с 
законов, касающихся ав-
товладельцев. Претерпит 
изменения закон об ОСА-
ГО. Цена страхового полиса 
ОСАГО будет зависеть от 
количества нарушений ПДД 
конкретного автовладельца. 
Если последних будет очень 
много, то она (цена) может 
увеличиться в три раза. Уве-
личится стоимость пошлины 
за выдачу автомобильных 
прав. Будет отменен имуще-
ственный налог на наличие  
транспортных средств для 
предприятий.

Важнейшее изменение 
– с 1 января 2017 года все 
страховые  компании, рабо-
тающие на рынке ОСАГО, 
будут обязаны продавать 
электронные полисы. Также 
повышается ответственность 
покупателей электронных 
полисов. Если клиент указал 
неверные данные и стои-
мость страховки получилась 
меньше, чем положено, то 
страховая компания может 
взыскать с клиента всю вы-
плату пострадавшему или 
разницу между «правиль-
ной» ценой и «заниженной».

С нового года упрощается 
порядок перевозки детей. 
Сегодня безопасность ре-
бенка в салоне транспорт-
ного средства – ремни без-
опасности и специальные 
удерживающие устройства. 
Согласно новым правилам, 
детей в возрасте от 7 до 11 
лет на заднем сиденьи мож-
но будет перевозить как в 
специальных удерживающих 
креслах, так и без них, но с 
использованием обычных 
ремней безопасности. Здесь 
надо обратить внимание на 
существенный момент – при 
перевозке детей на перед-
нем сиденьи сохраняются 
прежние правила. Сохра-
няются они и при перевозке 
детей до 7 лет. С 1 января 
нельзя будет оставлять од-
них в салоне детей до 7 лет. 
За это предусмотрен штраф 
в размере 500 рублей.

Лишение прав за долги. 
С 15 января 2017 года 

неплательщики, у которых 
долг превышает 10 тыс. ру-
блей, могут временно ли-
шаться водительских прав. 
По новому закону судебные 

приставы смогут ограничи-
вать право управления авто-
мобилем шести категориям 
должников: неплательщикам 
алиментов, не возместив-
шим ущерб здоровью или 
ущерб по потере кормильца, 
должникам, причинившим 
ущерб преступлением, нару-
шителям Правил дорожного 
движения, уклоняющимся от 
общения с ребенком по ре-
шению суда.

Возврат (взыскание) 
долгов.

Судя по всему, с 2017 года 
будет лучше и спокойнее не 
давать деньги в долг. Если 
вы займете кому-либо более 
50 тысяч рублей, а он их не 
возвращает в оговоренный 
срок, то вы, согласно новому 
закону, не можете ни лично, 
ни по телефону напомнить 
об этом должнику. За это  
вас могут оштрафовать на 
внушительную сумму. А что-
бы вернуть свои деньги, вы 
должны будете обратиться 
к помощи коллекторов. Это 
существенно отличается 
от пока ещё действующего 
положения. Сейчас любой 
человек может обратиться 
в суд и потребовать воз-
вращения долга, если есть 
расписка, а размер долга не 
меньше 10 тыс. рублей. Но с 
1 января 2017 года начина-
ет действовать новая норма 
– если просроченный долг 
превышает 50 тыс. рублей, 
то все действия, направлен-
ные на его взыскание, дол-
жен производить коллектор. 
За нарушения этого положе-
ния вас могут оштрафовать 
на суммы от 50 тыс. рублей 
до 500 тысяч.

Закон о коллекторах. 
Начинающий действовать 

с 1 января 2017 года закон 
о коллекторах существенно 
изменит взаимоотношения 
между кредитором и заем-
щиком. Во-первых, теперь 
коллекторы не смогут зани-
маться взысканием долгов 
за коммунальные  платежи 
и нарушения жилищного за-
конодательства. Во-вторых, 
коллекторы в своем общении 
с должниками поставлены в 
жесткие рамки. Имея право 
общаться с должниками лич-
но или путем переписки, кон-
такты коллекторов с ними бу-
дут ограничены одним разом 
в сутки, дважды в неделю и 
восемь раз в месяц. Вести 
переписку они смогут в два 
раза чаще. Коллектору кате-
горически будет запрещено 
наносить должнику психиче-
ский или физический вред, 
применять силу или портить 
его имущество. По истечении 
четырех месяцев с момен-
та образования просрочки 
должник получит право об-
щаться с взыскателем через 
адвоката.

Электронный больнич-
ный лист. 

Этот  документ в электрон-
ном виде будет иметь такую 
же силу и значение, что и в 
бумажном виде. В ходу будут 
оба варианта.

С 1 января начнут действо-
вать Единый реестр недви-
жимости и Учетно-Регистра-
ционная система с полной 
информацией об объектах 
недвижимости. Что это даст 
нам – потребителям услуг? 
Ускорятся сроки регистрации 

прав  на объект недвижимо-
сти. Не будет свидетельств о 
праве собственности, их за-
менит выписка из реестра.

Госпошлины для  ми-
грантов. 

С 1 января мигрантам при-
дется платить госпошлину в 
размере 1000 рублей за по-
лучение документа с оцен-
кой знаний русского языка 
и истории Российского госу-
дарства. Эта норма распро-
страняется на иностранцев, 
приехавших в нашу страну в 
поисках работы. Из 1000 ру-
блей 80%  будет оставаться 
в бюджете субъекта, а 20% 
будет направляться в феде-
ральный бюджет.

Материнский капитал – 
2017.

Сейчас уже не все помнят, 
что закон о материнском ка-
питале был принят в 2007 
году на 10 лет, а касался он 
семей, в которых появил-
ся второй ребенок. Теперь 
принято решение продлить 
его действие до 31 декабря 
2018 года.  Расширились и 
возможности использования 
средств сертификата мате-
ринского капитала. Их с 1 
января 2017 года можно бу-
дет тратить на приобретение 
товаров, облегчающих де-
тям-инвалидам адаптацию в 
жизни. Также с нового года  
сертификат можно будет по-
лучать как на бумаге, так и в 
электронном виде. Незначи-
тельно, но увеличится сум-
ма выплат по материнскому 
капиталу – до 480 тысяч ру-
блей.

Новое в образовании. 
Здесь правильнее будет 

говорить об уточнениях и 
конкретизации некоторых 
положений закона об обра-
зовании. Появились четкие 
определения об общем и 
профессиональном образо-
вании. К первому виду отно-
сятся дошкольное, началь-
ное, основное, среднее – все 
они бесплатные. Второй вид 
– это бакалавриат, магистра-
тура, аспирантура. Соответ-
ствие педагогов занимаемо-
му месту будет каждые 5 лет 
проверять специальная ква-
лифицированная комиссия. 

И это, конечно, не все  из-
менения.

Болеть будет невыгодно. 
Будут изменения в трудовом 
законодательстве. Важный 
момент  – «привязка» мини-
мального размера оплаты 
труда (МРОТ) к величине 
прожиточного минимума в 
конкретном регионе, уже-
сточаются санкции к рабо-
тодателям за нарушения 
Трудового кодекса РФ. Ме-
няется порядок оплаты по 
больничным листам. Болеть 
для большинства работаю-
щих станет крайне невыгод-
но. Судите сами. 100% сред-
ней заработной платы будет 
начисляться только тем, у 
кого трудовой стаж 15 лет и 
выше, 80% – тем, у кого стаж 
от восьми лет, и 60% всем 
остальным.

Это далеко не все нововве-
дения в законодательство, 
которые вступят в силу с 1 
января 2017 года.

А. ИНСАРОВ

Предновогодние будни
КФХ республики

Что год грядущий нам 
готовит?

Новое в законодательстве

Деньги 
для 2017 года

Жителей Ингушетии и 
всех россиян сегодня ин-
тересует не только как 
они проведут празднич-
ные выходные, встретят 
Новый год. Люди делают 
свой прогноз по поводу 
финансовых возможно-
стей семьи, региона, всей 
страны. Конечно, всем нам 
искренне хочется успеш-
ной реализации всех пла-
нов, проектов и идей, опре-
деляющих поступательное 
развитие экономики Рос-
сии, социального благопо-
лучия граждан. В этой свя-
зи следует отметить, что 
Правительство РФ нахо-
дит резервы для решения 
многих актуальных задач.

Около 500 
миллиардов 

рублей предлагает 
направить 
российское 

Минэкономразвития 
в 2017 году на борьбу 

с кризисом
Как сообщает Газета.ru, со-

ответствующий антикризис-
ный план уже был отправлен 
из Министерства на рассмо-
трение и утверждение в Пра-
вительство России. Так, на 
«мероприятия, направлен-
ные на повышение темпов 
роста российской экономи-
ки» (официальное название 
документа) предлагается по-
тратить почти 490 миллиар-
дов рублей.

В частности, по оценкам 
экспертов, большая часть 
расходов плана – бюджет-
ные кредиты субъектам фе-
дерации. Предполагается на 
эти цели выделить в 2017 
году порядка 200 миллиар-
дов рублей.

Около 180 млрд предлага-
ется выделить на приоритет-
ные проекты. К слову, ранее 
в Министерстве финансов 
закладывали на эти цели не-
много меньше – 160 милли-
ардов рублей.

Отметим, что бюджетные 
кредиты регионам и средства 
на приоритетные проекты га-
рантированно подтверждены 
бюджетным финансировани-
ем, в отличие от оставшихся 
мероприятий в рамках пла-
на, на которые потребуется 
около 110 млрд.

Как уточняется, источники 
финансирования будут опре-
делены по итогам первого 
квартала 2017 года.

На дороги 
выделят 

8,7 миллиарда 
рублей

Межбюджетные трансфер-
ты в размере 8,7 миллиарда 
рублей распределены меж-
ду бюджетами 83 регионов 
страны.  Распоряжение об 
этом опубликовано на сайте 
правительства.

Как отмечается в докумен-
те, данное решение позво-
лит региональным бюджетам 
компенсировать в 2016 году 
выпадающие доходы в свя-
зи с налоговым вычетом по 
транспортному налогу. Одна-
ко отмечается, что эти сред-
ства были предусмотрены в 
федеральном бюджете 2016 
года.

Средства будут направле-
ны на финансирование реги-
ональных программ в сфере 
дорожного хозяйства.

Напомним, что перед Мин-
трансом РФ стоит задача 
ввести в эксплуатацию 7,6 
тысячи километров дорог в 
период с 2013 по 2022 годы. 
Пока же построено более 
1,7 тысячи километров, а до 
2020 года планируется по-
строить еще свыше 4,5 тыся-
чи километров автотрасс.

Правительство 
увеличило 
поддержку 

многодетных 
семей 

на 528 млн руб.
Объем государственных 

субсидий, направленный на 
поддержку многодетных се-
мей в регионах, увеличен на 
528 млн руб. Соответствую-
щее распоряжение подписал 
глава кабмина Дмитрий Мед-
ведев, документ опублико-
ван на сайте правительства.

Согласно ему субсидии 
предоставляются жителям 
53 российских регионов.

«В связи с увеличением 
количества семей, имеющих 
право на получение выпла-
ты, и ростом величины про-
житочного минимума для де-
тей в субъектах Федерации, 
подписанным распоряжени-
ем общий объем бюджетных 
ассигнований на эти цели 
увеличен еще на 528 млн 
руб. (до 17,8 млрд руб.)», — 
отмечается в тексте распоря-
жения.

Как получить 
копию 

межевого плана
Для совершения сделок с недвижимостью нередко 

требуется представить копии документов, на осно-
вании которых внесены сведения в государственный 
кадастр недвижимости (ГКН). К таким документам от-
носятся: межевой план, технический план, разрешение 
на ввод объекта в эксплуатацию, копия документа, 
устанавливающего (подтверждающего) права на ранее 
учтенный объект недвижимости.

О том, как получить интересующий документ в виде 
копии, рассказал нашему корреспонденту начальник 
отдела ведения архива Кадастровой палаты по Респу-
блике Ингушетия Ибрагим Хаутиев.

Магас

Глава Магаса устроил экскурсию 
для известного российского историка Игоря Пыхалова

Глава Магаса Беслан Це-
чоев устроил экскурсию для 
историка Игоря Пыхалова, 
который посетил республику 
для изучения истории ингуш-
ского народа. Это уже второй 
визит известного историка в 
Ингушетию. Впервые Игорь 
Пыхалов посетил республику 
еще в 2013 году по инициати-
ве Беслана Цечоева, после 
чего кардинально изменил 

свое мнение касательно 
депортации ингушского на-
рода, которую он тогда яро 
оправдывал. Экскурсия, ко-
нечно, началась с визитной 
карточки столицы Ингушетии 
- въездной арки «Аланские 
Ворота». 

Следующей остановкой 
стал крупный мемориальный 
комплекс в Насыр-Корте, 
посвященный важнейшим 

памятным датам, трагиче-
ским и торжественным собы-
тиям в истории Республики 
Ингушетия. Далее гава Ма-
гаса вместе с Игорем Пыха-
ловым навестили ветерана 
ВОВ, участника Сталинград-
ской битвы Николая Гайту-
киева, который является гор-
достью Магаса и Ингушетии 
в целом. Игорь Пыхалов от-
метил, что заслугу Николая 

Гайтукиева перед Родиной 
нельзя измерить. «Вы защи-
щали Родину в годы Великой 
Отечественной войны, помо-
гали восстанавливать страну 
из руин. Вы очень стойкий, 
мужественный и порядочный 
человек и пример настояще-
го патриота», - сказал он.

Назрань 

В Назрани открылись гастроли Ростовского передвижного дельфинария
Такой подарок в преддве-

рии Нового года жителям 
республики сделала мэрия 
Назрани.

В преддверии Нового года 
в Назрани открылись гастро-
ли Ростовского передвижно-
го дельфинария. В течение 
месяца жители Ингушетии 
смогут наслаждаться вы-
ступлениями дельфинов. 

Надувной шатер расположен 
на площадке рядом с желез-
нодорожным вокзалом на 
улице Победы. На первое 
представление администра-
ция Назрани пригласила 
детей с ограниченными воз-
можностями и сирот, детей 
из малообеспеченных семей 
и детей из сел Пригородного 
района. Последних привезли 

на специальных автобусах, 
которые мэрия города отпра-
вила в Пригородный район. 
Всего представление по-
смотрели более 500 детей. 
Животные пели, танцевали 
в воде, играли в мяч и даже 
рисовали акварелью. По 
приглашению мэра Назра-
ни Алихана Тумгоева в На-
зрань приехали и активисты 

Патриотического клуба "Ро-
дина" из г. Дигора во главе 
с председателем собрания 
представителей Дигорского 
городского поселения Тиму-
ром Кардановым.

После завершения ак-
ва-шоу все дети получили 
новогодние подарки и по-
здравления от Деда Мороза 
и Снегурочки.

Карабулак

У Карабулака – новый глава города
В руководстве города про-

изошли изменения – крес-
ло главы муниципального 
образования занял Ахмед 
Исаевич Битиев. Накануне 
заместитель руководителя 
Администрации Главы Ингу-
шетии Муслим Яндиев пред-
ставил коллективу мэрии 
своего сменщика, который до 
проведения соответствующе-
го конкурса будет исполнять 

обязанности градоначальни-
ка с приставкой и.о. 

На мероприятии также 
присутствовали представи-
тели местного депутатского 
корпуса, подведомственных 
организаций и общественно-
сти. Муслим Яндиев выразил 
уверенность, что его преем-
ник справится с возложен-
ными на него задачами, при-
ложит необходимые усилия, 

чтобы улучшить существу-
ющие показатели социаль-
но-экономического развития 
Карабулака, верой и правдой 
будет служить городу. «Наши 
показатели – самые лучшие 
в республике: по стабильно-
сти, развитию. Заместитель 
председателя Горсовета Ма-
гомед Мартазанов ознакомил 
собравшихся с порядком вы-
боров.

Главы муниципального об-
разования, также пожелал 
Ахмеду Битиеву в случае 
наделения его соответству-
ющими полномочиями успе-
хов в работе на новой ответ-
ственной должности. Врио 
главы муниципалитета, по-
благодарив выступавших за 
слова поддержки, озвучил 
свою краткую биографию. 

Малгобек

В Малгобеке состоялся открытый чемпионат по кикбоксингу 
В физкультурно-оздо-

ровительном комплексе 
г. Малгобека состоялся от-
крытый чемпионат по кикбок-
сингу среди юношей 2000-
2006 г. р., посвященный Дню 
Героев Отечества, в котором 
приняли участие спортивные 

секции по кикбоксингу 
г. Малгобека и Малгобекско-
го района. Организатором 
соревнования стала дет-
ско-юношеская спортивная 
школа «Денал» г. Малгобека 
во главе с руководителем 
М.И.Евлоевым. Спортсмены 

показали зрителям захва-
тывающие поединки и не-
заурядное мастерство, а 
победители соревнований 
получили свои заслужен-
ные награды. Соревнования 
проводились с целью даль-
нейшей популяризации и 

развития кикбоксинга, про-
паганды здорового образа 
жизни молодого поколения 
за счет привлечения юношей 
к систематическим занятиям 
спортом, повышения мастер-
ства спортсменов, занимаю-
щихся кикбоксингом.

Сунжа

Пресс-служба Сунженского района 
стала лучшей среди пресс-служб городов и районов Ингушетии

В опубликованном рейтин-
ге республиканской обще-
ственно-политической газеты 
"Ингушетия" среди пресс-
служб региональных мини-
стерств, ведомств, управле-
ний федеральных структур 
по субъекту и муниципали-
тетов работа пресс-службы 
администрации Сунженско-
го района признана лучшей 
среди пресс-служб городов 

и районов республики. В 
общем рейтинге среди всех 
участников, пресс-служба 
Сунженского района заня-
ла восьмую строчку, уступив 
аналогичным службам таких 
органов государственной 
власти Ингушетии, как Ад-
министрация Главы, Парла-
мент, Следственный комитет 
и другие. На этот раз орга-
низаторы решили сделать 

рейтинг более масштабным 
и дали возможность выска-
заться не только коллекти-
ву газеты "Ингушетия", но 
и другим своим коллегам. 
Отныне рейтинг будет со-
ставляться на основе отзы-
вов корреспондентов двух 
республиканских телеком-
паний — НТРК «Ингушетия» 
и ГТРК «Ингушетия», пред-
ставителей федеральных 

СМИ — корреспондентов 
ИТАР-ТАСС и Интерфакс,     
и корреспондентов газеты 
"Ингушетия". Всего в рей-
тинг вошли оценочные вы-
сказывания 28 журналистов 
указанных СМИ. Представи-
тели газеты не стали давать 
комментариев, заявив, что 
"результаты сами говорят за 
себя".

С. СулТАНОВ

И н г у ш е т И я. 
Ф а к т ы .  С о б ы т и я .  Х р о н и к а .

– Ибрагим, поясните, по-
жалуйста, какие докумен-
ты хранятся в архиве Када-
стровой палаты?

– В нашем архиве содер-
жатся кадастровые дела, в 
которых находятся докумен-
ты, необходимые для госу-
дарственного кадастрового 
учета. Также хранятся инвен-
таризационные описи ранее 
учтенных земельных участ-
ков и оценочные описи.

– В каком виде граждане 
могут получить копии ин-
тересующих документов 
по кадастровому учету?

– Актуальные сведения, 
содержащиеся в ГКН о зе-
мельном участке и располо-
женных на нем объектах не-
движимости можно получить 
в виде: 

1) копии документа, на ос-
новании которого сведения 
об объекте недвижимости 
внесены в ГКН; 

2) кадастровой выписки об 
объекте недвижимости; 

3) кадастрового паспорта 
объекта недвижимости; 

4) кадастрового плана тер-
ритории; 

5) кадастровой справки о 
кадастровой стоимости объ-
екта недвижимости; 

6) в ином виде, кото-
рый определен органом 

нормативно-правового ре-
гулирования в сфере када-
стровых отношений.

– Допустим, гражданину 
требуется получить копию 
межевого плана. Как это 
сделать?

– Необходимо подать за-
прос о предоставлении све-
дений, внесенных в ГКН. 
Форма запроса утверждена 
Приказом Минэкономразви-
тия РФ от 27.02.2010 № 75 
«Об установлении порядка 
предоставления сведений, 
внесенных в государствен-
ный кадастр недвижимости». 
Для подачи запроса нужно 
обратиться в офисы приема-
выдачи Кадастровой палаты 
или центр «Мои документы», 
а можно подать запрос на 
портале Росреестра.

Граждане вправе выби-
рать, в каком виде пред-
ставить запрос – бумажном 
либо электронном. Бумаж-
ные запросы оформляются 
при личном обращении или 
высылаются по почте, элек-
тронные оформляются на 
портале Росреестра.

В запросе следует указать 
один из способов предостав-
ления сведений – в виде бу-
мажного или электронного 
документа. В первом случае 
гражданин получит сведения 

при личном обращении или 
по почте, во втором случае 
сведения гражданину вы-
шлют по электронной почте.

– В чем разница между 
электронным и бумажным 
документами?

– Документ в электронном 
виде заверяется электрон-
ной цифровой подписью 
уполномоченного сотрудника 
Кадастровой палаты и, соот-
ветственно, имеет такую же 
юридическую силу, как и его 
бумажный аналог.

– В какие сроки гражда-
нин получит интересую-
щие сведения из ГКН?

– Независимо от того, ка-
ким способом подается за-
прос, Кадастровая палата 
предоставляет сведения из 
ГКН в течение пяти рабочих 
дней.

– Нужно ли платить за 
предоставление сведе-
ний?

– Услуга платная, и по-
рядок взимания такой пла-
ты утвержден Приказом 
Минэкономразвития РФ от 
30.07.2010 № 343 «О по-
рядке взимания и возврата 
платы за предоставление 
сведений, внесенных в го-
сударственный кадастр 

недвижимости и размеры та-
кой платы».

Получение копий элек-
тронных документов об-
ходится гражданам значи-
тельно дешевле, чем копии 
документов на бумажном 
носителе. Рассмотрим, к при-
меру, предоставление копии 
межевого либо техническо-
го плана. Физическому лицу 
такой документ будет стоить 
в бумажном виде – 800 ру-
блей, в электронном – 250 
рублей. Юридическому лицу 
такой документ обойдется, 
соответственно, в 2400 и 500 
рублей.

Если после прочтения ин-
тервью у читателей остались 
вопросы о том, как получить 
документы из архива Када-
стровой палаты, рекомендую 
обратиться в Ведомственный 
центр телефонного обслужи-
вания Росреестра (ВЦТО). 
Это справочная служба на-
шего ведомства, которая 
работает круглосуточно и 
совершенно бесплатно. Опе-
раторы ВЦТО подробно кон-
сультируют граждан по всем 
вопросам, касающимся ра-
боты Росреестра и Кадастро-
вой палаты.

М. БАРАХОЕВ
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СВЕТСВЕТ

О Б ъ я В Л Е Н И Е

Мы не знаем, сколько человек в Ингу-
шетии ежегодно, в зимний период, пере-
носит простудные заболевания, «подхва-
тывает вирус гриппа и других подобных 
болезней, но, без сомнений, цифра будет 
серьезная. 

Когда болезнь выбивает человека из 
ряда здоровых товарищей, он несет по-
тери физические, в некотором плане мо-
ральные – недуг не способствует бодро-
сти духа, и материальные. Одна только 
морока с больничным листом чего сто-
ит…

 И как-то так сложилось, что крепкое здо-
ровье зимой – это «прерогатива» жителей 
Сибири и Крайнего Севера, у них, говорят, 
особая закалка, у остальных ее нет…

Но нам думается, что с этими понятиями 
о «мерзляках-южанах» надо расстаться.

 
Надо просто следить за своим здоровьем, 

теплее одеваться, утеплить место отдыха и 
сна, не забывать старых народных способов 
профилактики – потреблять мед, малиновое 
варенье, орехи, рыбу, творог и т.д. Узнали о 
о том, что грипп вновь «постучал» в наши 
края? Не тяните с предупреждением болез-
ни, принимайте средства, рекомендуемые 
медиками, проветривайте помещение, огра-
ничьте контакты с теми, кто почувствовал не-
домогание.

Кстати, в былые времена в Ингушетии было 
гораздо больше детей, нежели сегодня, они 
играли в дворовый хоккей, устраивали гонки 
на санках. Понятное дело, что сегодня уклад 
жизни несколько у нас изменился, но люди, 
любящие спорт и физкультуру, и в снегопад 
найдут возможность укреплять здоровье.

 Хороший пример подают ветераны нашего 
спорта, профессионалы и любители, которые 
поддерживают форму, занимаясь хоккеем 
уже будучи в солидном возрасте. В республи-
ке известна и популярна «Ночная хоккейная 
лига». Благодаря построенному у нас Ледо-
вому дворцу, у многих людей разного возрас-
та есть возможность проверить свой уровень 
в зимних играх.

Почему так важен этот аспект систематиче-
ского физического развития человека? Поми-
мо всего прочего, есть одна жесткая причина: 
лекарства лечат, спасают человека, но они не 
в силах сохранить основу его здоровья. Эта 
очень заразительная привычка – при первых 
признаках насморка глотать горсть медика-
ментов. Поспешные умозаключения вслед 
за рекламой новых «чудодейственных» пре-
паратов должна иметь разумные границы в 
мышлении человека разумного. 

 Не случайно так много внимания привлек-
ло исследование специалистов, составивших 
список лекарственных средств, польза от ко-
торых организму практически минимальная, 
или ее вообще нет. Наши коллеги пишут, что 

на первом месте среди бесполезных препа-
ратов оказался Арбидол (другие его назва-
ния Иммустат и Арпевлю). На втором месте 
оказался Эссенциале, предназначенный для 
защиты печени. Специалисты установили, 
что он может вызывать воспаление или за-
стой желчи. Также эксперты внесли в список 
бесполезных лекарств Хилак форте или Би-
фиформ. 

В числе нежелательных оказался Мезим 
форте и остальные средства, в состав кото-
рых входит панкреатин. Знаменитый препа-
рат - Корвалол - может быть опасен и вызы-
вать зависимость. 

 То есть целые поколения наших земля-
ков, соседей, родных и близких, друзей и 
знакомых, да и мы не редко уповали на эти 
медикаменты, а оказывается здесь больше 
самовнушения, чем необходимого фарма-
кологического эффекта? С другой стороны, 
никто не призывает отказаться от таблеток – 
это глупо и самонадеянно. Просто, если у вас 
есть реальный вариант жить без них, почему 
бы не попробовать?

 Нет сомнений, появляются новые болезни, 
мир переполняется полимерными отходами, 
происходят мутации бактерий и т.д. Возник-
новение нового недуга требует поиска ново-
го ключа, способа его лечить. Однако апте-
ка должна стать для большинства молодых 
людей второй, третьей, а лучше десятой сту-
пенькой на пути к хорошему здоровью. На-
помним себе еще раз слова Эмиля Верхарна: 

«В тебе прокиснет кровь 
твоих отцов и дедов, 
И ужас из зеркал посмотрит на тебя.
Себя преодолеть!»

 Себя надо преодолеть, преодолеть стрем-
ление к комфорту, лень победить, усилия 
прилагать в плане развития мышц, развития 
выносливости, силы и ловкости. В любом 
возрасте это будет служить вам лично и все-
му обществу. Живее быть!

В выходные дни не просиживайте день 
и ночь у телевизора и компьютера, хотя бы 
на полчаса выгоняйте на мороз себя и детей 
для прогулки и игры на свежем воздухе. По-
смотрите вокруг себя – в Назрани, Ачалуках, 
Плиево, Карабулаке, Сунже, Барсуках, Га-
мурзиево, Троицкой – в любом населенном 
пункте Ингушетии есть живописные и инте-
ресные места для зимнего досуга. Если вам, 
с серьезными мыслями и идеями в седой 
голове, это неинтересно, то для детей это 
крайне важно, бесценно. Время нельзя по-
вернуть вспять, используйте же каждый день 
с пользой.

у. улЕМОВ

 Спорт и здоровье

Холодно? Двигайся!

В СВЯЗИ С ИЗМЕНЕНИЕМ ПОГОДНЫХ УСЛОВИЙ 
ГОСАВТОИНСПЕКЦИЯ РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ 

ПРИЗЫВАЕТ ВОДИТЕЛЕЙ И ПЕШЕХОДОВ ПРОЯВЛЯТЬ 
БДИТЕЛЬНОСТЬ НА ДОРОГАХ

В связи с изменением погодных условий, резкими перепадами температур, возможным на-
липанием мокрого снега, а также возможным возникновением гололеда и тумана Госавто-
инспекция Республики Ингушетия призывает водителей быть предельно внимательными на 
дороге, а также заменить летнюю резину на зимнюю.

Чтобы избежать опасных ситуаций на дороге, Госавтоинспекция рекомендует водителям 
соблюдать следующие требования:

• строго соблюдайте Правила дорожного движения;
• в зимний период следует быть крайне аккуратными при управлении автомобилем, в част-

ности, избегать резких маневров и перестроений, соблюдать интервал и дистанцию между 
транспортными средствами, не превышать скорость;

• необходимо в условиях плохой видимости передвигаться на машине с включенными 
внешними световыми приборами, в непогоду обязательно использовать противотуманные 
фары, а в условиях сильного тумана либо снегопада максимально снижать скорость;

• если вы являетесь пешеходом, переходите проезжую часть только по пешеходному пере-
ходу и на разрешающий сигнал светофора, предварительно убедившись в отсутствии дви-
жущихся автомобилей. При переходе дороги в темное время суток используйте на одежде 
световозвращающие элементы.

НЕДОСТАТОЧНАЯ ВИДИМОСТЬ – ПРИЧИНА ТРАГЕДИИ
Ни для кого не секрет, что 

в дорожно-транспортных про-
исшествиях гибнут и полу-
чают увечья тысячи человек 
в год. Тому виной и невнима-
тельность, и элементарная 
неосторожность, некая без-
рассудность, невозможность 
оценить адекватно обстановку 
и в конце концов недостаточ-
ная видимость. 

При движении по обочинам 
или краю проезжей части в 
темное время суток или в ус-
ловиях недостаточной види-
мости пешеходам рекоменду-
ется иметь при себе предметы 
со световозвращающими эле-
ментами и обеспечивать види-
мость этих предметов водите-
лями транспортных средств. 
Сами световозвращатели по-
лезны как для пешехода, так 
и для окружающих его авто-
мобилей. Водитель видит его издалека и у него есть достаточно времени, чтобы принять 
решение.

За нарушение правил – штраф .
В кодексе об административных правонарушениях так и не появилось отдельной статьи 

или пункта, который бы регламентировал наказание за неиспользование светоотражающих 
элементов на одежде на трассе в ночное время. Раз конкретной статьи нет, но правонаруше-
ние ПДД вполне вероятно, то здесь должна применяться «общая» статья 12.29 КоАП. То есть 
может быть выписан минимальный штраф в размере 500 рублей.

На практике можно встретить большое количество разных предметов, имеющих светоотра-
жающую поверхность:

• световозвращающий жилет. Используется людьми, длительное время проводящими на 
проезжей части. Например, дорожными рабочими, сотрудниками ГИБДД;

• световозвращающая ткань на обычную одежду. Это возможный вариант для пешехода 
- купить светоотражающую ленту и нашить ее на обычную одежду. Достоинство данного спо-
соба - светоотражатель всегда с собой, его не нужно одевать и снимать;

• светоотражающие аксессуары. Под ними понимаются различные браслеты, чехлы, брел-
ки, наклейки, имеющие светоотражающую поверхность.

Х.С. АлБАКОВА, 
инспектор группы пропаганды 

ОБДПС ГИБДД МВД по РИ , майор полиции

Почта России продол-
жает благотворитель-
ную акцию для детей из 
детских домов «Помоги 
Деду Морозу». Любой, 
кто хочет поздравить с 
Новым годом ребенка 
из детского дома, может 
воспользоваться специ-
альной страницей на сай-
те «Почтамаркет» (https://
market.pochta.ru/deti/). 

Подарки к Новому году, 
выбранные самими ребя-
тами вместе с педагогами, 
ждут воспитанники 76 дет-
ских домов из 61 региона. 
Свои просьбы Деду Моро-
зу на сайт «Почтамаркет» 
передали более 3 тысяч 
детей разного возраста. 
Около 2000 новогодних по-
дарков уже ждут своей от-
правки на Почте России 
для вручения ребятам – 
именно такое количество 
россиян приняли участие 
в благотворительной акции 
и сделали заказы в соот-
ветствии с пожеланиями 
детей. Однако есть дети, 
которые все еще остаются 
без новогоднего подарка. 

Почта России призывает 
присоединиться к благотво-
рительной акции всех, кто 
любит Новый год и хочет 
разделить радость празд-
ника с детьми, нуждающи-
мися в нашем внимании и 
заботе. 

Доставку подарков в дет-
ские дома Почта России 

осуществляет бесплатно. 
Участник акции оплачивает 
только стоимость подарка в 
режиме онлайн банковской 
картой или через сервис 
Яндекс.Деньги.

Сотрудники Почты Рос-
сии уже второй год отправ-
ляют в детские дома ново-
годние подарки с помощью 
созданного на площадке 
электронного магазина 
«Почтамаркет» ресурса. В 
прошлом году акция назы-
валась «Наполним Новый 
год красками», ее участни-
ки – работники разных под-
разделений Почты России 
- подарили подарки вос-
питанникам детских домов 
Московской области.

«В нашей стране стало 
доброй традицией отправ-
лять новогодние подарки, 
игрушки в детские дома. 
Данная акция позволяет 
поздравить детей адресно, 
с учетом возраста и инте-
ресов каждого – отправить 
подарок, который ребе-
нок с нетерпением ждет от 
Деда Мороза. Кроме того, 
акция охватывает детдома 
по всей стране, даже те, 
куда непросто добраться и 
которые обычно получают 
меньше внимания», – от-
метила заместитель гене-
рального директора Почты 
России по почтовому биз-
несу Инесса Галактионова.

Пресс-служба 
ФГуП «Почта России»

Почта России 
начала доставку 

подарков 
от Деда Мороза 
в детские дома

Ослепительную улыбку, 
зубы, сравнимые с жем-
чугом, стоит расценивать 
как символы красоты, 
благополучия, высокого 
социального статуса. То, 
что дано природой, необ-
ходимо суметь сохранить. 
И начинать нужно с самого 
раннего детского возраста. 
Здоровью полости рта от-
водится важная роль в со-
хранении здоровья всего 
организма - в течение всей 
жизни. Между тем, в совре-
менном обществе стома-
тологические заболевания 
считаются самыми распро-
страненными. 

С какими проблемами в ре-
зультате недостаточного или 
неправильного ухода за зу-
бами мы сталкиваемся чаще 
всего?

Во-первых, с кариесом –  
хроническим источником ин-
фекции, которая распростра-
няется по всему организму. 
Заболевания дыхательных 
путей, проблемы с сустава-
ми и сердечно-сосудистой 
системой плюс сниженный 
иммунитет - все это послед-
ствия недолеченных зубов.

Запущенный кариес ведет 
к осложнениям, в том числе 
к гнойным воспалительным 
процессам, которые распро-
страняются в другие области 
организма, что в свою оче-
редь может привести к тяже-
лейшему состоянию и даже 
смерти.

И, конечно, нужно знать, 
что недостающие зубы - не 
только эстетическая про-
блема. Отсутствие даже 
нескольких зубов ведет к 

гастриту и прочим пробле-
мам с пищеварением: из-за 
снижения жевательной эф-
фективности функцию недо-
стающих зубов берет на себя 
желудок. 

Основная причина, по 
которой зубы необходимо 
чистить, - это образова-
ние налета. Так называет-
ся сложная многослойная 
биопленка, состоящая из 
остатков пищи, микроорга-
низмов и продуктов их жиз-
недеятельности. Перераба-
тывая глюкозу и фруктозу, 
микроорганизмы выделяют 
кислоту, которая разрушает 
эмаль. Но это не значит, что 
надо полностью отказать-
ся от сладкого. Достаточно 
чистить зубы два-три раза 
в день по две-три минуты. 
Грызите морковь и яблоки: 
они обладают очищающим 
действием и частично удаля-
ют налет.

Стоматологи утверждают, 
что даже после тщательной 
чистки часть налета оста-
ется на зубах. При этом за 
24 часа на его поверхности 
оседает кальций из слюны 
и продуктов питания, с те-
чением времени превращая 
его в зубной камень, который 
очистить зубной щеткой уже 
невозможно. Часто такой на-
лет окрашивается пищевыми 
красителями, например чаем 
или кофе, что делает его за-
метным. И здесь помочь мо-
жет только стоматолог.

Не забывайте и о зубной 
нити. Она позволяет вычи-
стить остатки пищи и зубной 
налет, образующийся между 
зубами, - там, куда не достает 
щетка и где часто возникает 

кариес. Его, кстати, можно 
обнаружить с помощью все 
той же нити: если в каком-то 
межзубном промежутке она 
цепляется или рвется, есть 
вероятность, что там посе-
лился кариес.

Еще одна полезная вещь в 
хозяйстве, недавно появив-
шаяся и быстро набравшая 
популярность среди обыва-
телей, – ирригатор. Этот до-
машний стоматологический 
гаджет при помощи струи 
воды под большим напором 
удаляет остатки пищи, недо-
ступные для нити и зубной 
щетки. Бонус - массаж десен 
и улучшение общего состоя-
ния окружающих зуб тканей.

Если нет возможности 
тщательно чистить зубы по-
сле каждого приема пищи, 
то стоит, по крайней мере, 
полоскать рот средствами, 
подобранными вам специ-
алистом.

Часто мы тратим свои 
деньги на "сомнительные ис-
точники здоровья", такие как 
заграничные яства, диеты и 
прочее, вместо того чтобы 
посетить стоматолога и по-
заботиться о здоровье по-
лости рта. Помните, жизнь 
без своих здоровых зубов 
разительно отличается от 
жизни с ними же, но здоро-
выми, крепкими. Люди, по-
терявшие зубы, вынуждены 
отказываться от очень много-
го: определенных родов дея-
тельности, некоторых спор-
тивных секций, и, конечно, не 
могут радовать окружающих 
красивой, уверенной улыб-
кой.

Ася ГЕТАГАЗОВА

ЭТО МОЖНО ПРИГОТОВИТЬ И НуЖНО СЪЕСТЬ

ПОДЛИВКА ИЗ ФАРША
Все мы любим не просто вкусную, но 

еще и разнообразную кухню. Часто хо-
зяюшки, которые проводят за плитой 
каждый день, стоят перед настоящей 
дилеммой: что сегодня приготовить? 
Фантазия у нас не безграничная и пото-
му советы от подруг по кулинарному ув-
лечению могут оказаться весьма кстати. 
Кроме того, очень часто случается так, 
что на готовку не так много времени, да 
и продуктов, ведь резервы наших холо-
дильных камер тоже не безграничны. 
Сегодня хотелось бы порекомендовать 
рецепт, который идеально подойдет 
именно в таком случае и при этом ни-
сколечко не уступит в сытности и вкусе 
самым насыщенным блюдам. Речь идет 
о подливке из фарша, способной сде-
лать обычный ужин вкуснее. Она подхо-
дит к отварным макаронам, рису, гречке.

Итак, для ее приготовления нам по-
требуются следующие продукты: 500 г. мяс-
ного фарша; 2–3 зубчика чеснока; 1 лукови-
ца; 1–2 ст. ложки томатной пасты; 2 ст. ложки 
муки; 1,5–2 ст. воды; соль, перец – по вкусу; 
2 лавровых листа; 3 ст. ложки растительного 
масла.

Как приготовить подливку из фарша?
Начнем с того, что мелко нарежем луко-

вицу и измельчим чеснок с помощью прес-
са. Далее обжариваем лук до золотистого 
цвета на растительном масле в течение 3–5 
минут. Огонь при этом должен быть средним. 
Добавляем фарш, готовим 5–7 минут, перио-
дически помешивая. Вводим томатную пасту. 

Накрываем сковороду крышкой и оставляем 
тушиться на пять минут.

Всыпаем муку, вливаем воду, добавляем 
лавровый лист, чеснок, солим, перчим. Хо-
рошо перемешиваем подливку, накрываем 
крышкой, уменьшаем огонь до минимума. Ту-
шим в течение десяти минут до готовности.

Теперь можно подавать наше блюдо вме-
сте с гарниром, подобранным на ваш вкус, 
естественно, присыпанное зеленью. Прият-
ного вам аппетита и хорошего настроения!

л. БАРКИНХОЕВА

ЗДОРОВЬЮ - ВРЕМЯ, БОлЕЗНИ - ЧАС 

ЗДОРОВЫЕ ЗУБЫ – 
90% ХОРОШЕГО САМОЧУВСТВИЯ

В связи с вакансией в составе территориальной избирательной комиссии Назрановского 
района члена комиссии с правом решающего голоса, Избирательная комиссия Республики 
Ингушетия до 14 января 2017 года принимает предложения по кандидатурам для назначения 
членом территориальной избирательной комиссии Назрановского района с правом решаю-
щего голоса от субъектов права выдвижения по адресу: г. Назрань, ул. Московская, 37. 

Тел.: 22-92-57; 22-64-17. 
Избирательная комиссия Республики Ингушетия.

«Оранжевый маяк» 
в море снега

Что ни говори, а удача нужна каждому человеку. Имен у удачи 
много, а образов вообще нечетное количество. В снегопад, ко-
торый случился в Ингушетии на днях, всякий товарищ за рулем 
ожидал увидеть работников службы ЖКХ, посыпающих песком 
проезжую часть… В данном случае мы отмечаем то, что сами ви-
дели. Где-то водителей встречала сплошная белоснежная поло-
са, коварная и опасная, в других местах коммунальщики с ранне-
го утра создали необходимые условия для безопасного движения 
транспорта. 

 На улицах Назрани особенно были заметны оранжевые «КА-
МАЗы», оборудованные специальными механизмами и емкостя-
ми, разбрасывающими песчаную смесь по дороге. В условиях 
многочасового снегопада городские службы постарались перио-
дически уменьшать гололедный риск на улицах города.

Здесь надо также отметить и тот факт, что многие водители, 
несмотря на очевидное наступление зимы, пытаются сохранить 
«летнюю манеру вождения», не снижают скорость, а то и на «лы-
сой» резине стараются эксплуатировать свой автотранспорт. Это 
глупый риск и самонадеянность. Отсюда и ДТП, которые прои-
зошли после обильного снегопада. 

Кстати, на небольших по площади участках с подъемом и пово-
ротом не только службы ЖКХ, но и мы сами, обычные граждане, 
вполне можем ведро песка высыпать – это небольшой, но очень 
важный вклад в дело безопасности на зимних дорогах.

у. улЕМОВ


